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•
Ч итатели газеты  в письм ах и л© телеф ону интересу

ются. где находится и чем заним ается народны й депу
та т  СССР П. П. Пьяннов.

В работе ком итета, а которы й  избран Павел Павлович, 
объявлен перерыв, В сентябре он возобновляет свою  
деятельность, и Пьяннов вновь улетит в М оскву, S те 
дни. что он находится в П е р в о ур а л ь ске /д е п ута т  ветре 
тилея с работницами Невотрубиого завода,' провел прием 
избирателей. Газета предлагает вним анию  читателей 
и нтер вью  с П. П. Пьямковым:

— Павел Павлович, что у разрабаты ваем  положения, 
вас за  комитет, какими он Начали, считаю, актяано, 
наделен полномочиями и так ж е будем и в 'д ал ь 
нем конкретно вы сами за? нейшем. Комитет :— пвето- 
ніш аетесь в нем? янно действующий, очевид-

-  Он назы вается комите- «?' предСтоит ттере«я в
Москву, но с тем условием, 
что ежемесячно я буду од
ну неделю работать дом а с

том по вопросам гласности, 
праё и обращений граж дан.

П а
пок а

трех помощников
К ак будет оплачивать-

Заним ается законотворче
ской деятельностью. Это избирателями, 
основная его Функция, в ~  Читатели спрашивают,
основе которой леж ит раз- есть л?  ѵ
работка законов с последу- кие-нпбудь добровольные
ющнм принятием их-на сес- помощники.

-сиях  Верховного Совета и ”  Ш таба нет' Д о & * Ь» 
утверждением на . С ъездах. «ый -помощник -  Николай 
В данный момент мы под- Павлович Минькин он со 
готовили проект Закона о мнои Уж е ’̂ и л  п ° « Р » М « -  
печати, очень.дем ократично. очень хорошо мы поработа-

ли там. в грех городах про- 
го, вы его скоро увидите. ™л ™ '  я  свдт а ю ,'что
он бз-дет публиковаться в хороший помощник, но 
д з е т а х  и в ж урнале «Ж ур- ^  £  вбщественІШХ на-
налт.ст». чалах В дальнейшем . он

U  сентября комитет в о - ■ ефш1М льнО оформ-
зобнойляет свою работу У - согласится. -  
после каникул. Мы будем • . ____ _

предварительному, народный

2 S  і а л о б и  н Д н ію  леп>’тат вправе НМеТЬ Д°  
еще, как он будет назы- 
йаться, но нам домашнее 
задание дали подготовить ся их труд? 
все вопросы и предлож ения — Из , госбю джета. но 
— от тех, кто заним ается сумма пока не определена, 
приемом по личным вопро- Примерно 200 или 300 руб- 
сам, письмами, ж алобами, лей на всех. Или на, одного, 
заявлениями трудящ ихся, если будет . справляться 
За  каникулы нужно и х ' со- один. Но работы очень мно. 
брать и везти в Москву. го.

-  • - «• „ — Скажите, ' пож алуйста.
Д альш е идет большой зачем выезД 1, ли в Ш яуляй?

разбор писем, на Съезд их   q t к0і'1іггета ездили по
поступило более полумил- межнац,иональным вопросам 
лиона. Физически мы просто народным депу-
не в состоянии быстро от- т " том с Сахалнна Иваном 
ве.тить на. все. Андреевичем' Ж дакаевы м,

Комитет ведет прием по >Каловалнсь ветераны, быв- 
личным вопросам в здании шие военнвслѴжаш ие, пред- 
Президиума Верховного С о, ставители местного русско- 
вета. Я тоже участвую, язычного населения. Публи- 
провел три приема. Распо- кацня об этом будет в газе . 
рядок дня у нас был. таков: те <Красная звезла». 
с утра сессия (комитет обя- _  После С ъезда у„ аль. 
зательно присутствует на депутатов со-
ней), в обеденный перерыв биралаР£? 
мы иногда успеваем еще 1 /  Была встреча с изби- 
поработать. Если по графи- рат€ЛЯМИ в свердловском 
ку прием по личным вопро- д ворце спорТа. Я не при- 
сам, то члены комитета по- сутствовал на ней, так как 
кидают зал заседаний и п ехал n03aHgfi. 
идут вести прием. В гости- _  Вошел ли кто. то из 
ницу мы возвращ аемся
поздно вечером, в 10— 11, 

в половине двена-

депутатов-уральцев в м еж 
региональную группу, кото

нн о м  а В и ш и в и п с  д » = « « - р а я  создана уж е после 
дцатого. Съезда?

«=-Из каких регионов при_ — Вошли Ярин, Волков,
езжа'ют люди на прием? БурбулиСі Бирюков, Ш моть- 
Наверное, не только моек- ев 'Прудников и другие, 
вйчи приходят? всег0 10 аеловек. В том

_  -С .С ахалина люди бы- т сле  и д Д вое _  г  Б ур . 
ля, с Камчатки, Курил, из 6 „ в  Волко.в _  из.
Сибири, с Севера, с Борку- драньІ в Координационный 
ты, с Украины очень много С0В€Т группы. Всего ж е в 
обращений, из средней по- не^ яа g августа 388 депу- 
лбсы России. Обращ ения татов а сначала было за- 
различные: о незаконном регистрировано 250 человек,
увольнении и многом дру- — Павел Павлович, по
том, словом, вопросы лнч- ж алудста> напомните, ка- 
ного- характера. Боюсь, что кие наказы  вам даны по 
мы можем увязнуть в лич- Первоуральску, 
ном приеме и не успеем за- — С трок,ельство узла
кйматься ничем другим. Ко- связи и теплофикация го- 
мятет такой создан впер- р0д а Есть еще просьба, 
вые аналогов нет, а сами "  _  
мы все нарабаты ваем , сам» (Окончание на 3 стр .)

Г о с т и  г о р о д а

На прошлой неделе гостями Первоуральска стали 
ж урналисты  газеты  «П равда»: А, А. Ильин, редактор
по отделу партийной жизни и собственный корреспон
дент по Свердловской области . С. М. Рябов, Кроме то
го. город посетили А. И. Певнев. заведующий отделе
нием издательства ЦК КПСС «П равда» на Урале и 
В В. Попков, заместитель заведую щ его идеологиче
ским отделом Свердловского обком а партии,

В горкоме КПСС состоялась беседа гостей с секре
тарями горкома, затем  они познакомились с  Н овотруб
ным заводом. побывали в цехе •№ 1. После посещения 
цеха в музее НТЗ правдисты встретились с партийным 
активом заво да  и ж урналистами города.

Немало интересного узнали присутствовавшие о

структуре издательства. У «Правды», оказывается, есть 
собственная м ноготираж ка — «Правдист». Поделились 
гости своими планами и задумками, ответили на много
численные вопросы, 

к Прозвучали и упреки в адрес главной партийной га 
зеты. М астер П. Я . Давидю к, например, считает, что 
далеко не всегда «П равда» оперативно откликается на 
события в стране. Неудовлетворительным признали и 
сами правдисты освещение газетой С ъезда народных 
депутатов.

После встречи гости отбыли в Свердловск, где на 
телевидении состоялась их встреча с телеаудиторией 
области.

Фото В. ЗОТОВА.

Юрий Иванович Ш и -
мурин хорош о известен 
в нашем городе. Мон
таж ник четвертого уп 
равления треста У рал
тяжтрубстрой, комму
нист, руководил комсо- 
мольясо - молодежным 
коллективом. “С тояло на
звать фамилию Ш а я й ф ч  
рина' и .сразу:. стздййи--

««Москвич» с в д н х
лось ясно: речь идет о
надежной бри гаде  с 
крепкими традициями. 
Ю рий Иванович в свое 
время выступил энтузи
астом сквозного бригад
ного подряда в соревно

вании по принципу «ра
бочей эстафеты». Имен
но поэтому он стал  уча
стником ВДН Х СССР.
Опыт уральцев приго
дится строителям разных 
уголкОв йашей страны.

Главвы ставком наградил 
Ю. И. Ш ашмурина Д ип
ломом Почета и автомо
билем «Москвич-412». 
Товарищ и поздравили 
дипломанта.

Р. Л И К Т О Р АС, 
зам . начальника 

отдела 
организации труда 
и зарплаты  треста.

глазами репортера

понед&чышк
Щ  В ГОРОДСКОМ производственно-кооперативном 

объединении бытового обслуживания проф ком и совет 
трудового коллектива обсудили выполнение коллектив
ного договора за первое  полугодие.

Заместитель директора предприятия С. Н, Меренков, 
председатель профкома Е, ГГ Пещерских рассказали о 
выполнении социалистических обязательств, оказанных 
населению услугах, условиях труда, которые, к сож але
нию, ещ е далеки от совершенства.

По этому поводу говорили с болью. Особенно мно
го нареканий было в адрес  службы главного механи
ка. Все замечания занесены в протокол, а в решении, 
в частности, записали: конкретно установить сроки р е 
монта ателье «Сапожок», своевременно провести р е 
визию отопительной системы и т, д.

четверг

вторник
Р  В ЗАЛЕ заседаний горкома партии много

людно. Сюда на торжественную встречу с молодыми 
специалистами пришли секретарь горкома партии В. Я. 
Основмн, заместитель председателя горисполкома А. Н, 
Чутов, заведующий гороно Б, П. Попов, заведующая 
методчабинетом Г Я. Романова, директора школ,

Тепло встретили они 56 выпускников Уральского гос- 
университета им, А. М. Горького, Свердловского и 
Нижнетагильского пединститутов, педучилищ. Начина
ющих учителей поздравили с началом деятельности на 
ниве просвещения, распределили по школам, препод
несли цветы.

Отрадно, что в новом пополнении только двое  ино
городних, остальные — первоуральцы. Есть среди них 
и дети педагогов. Работает, например, в школе №  2 
математик Н, И. Голоднева, сюда ж е пришла учителем 
начальных классов, е е  дочь Ирина Юрьевна.

На 1989— 1990 учебный год школы города полностью 
обеспечены кадрами.

Ц  «ДОРОГОЙ ДРУГ! Ты являешься участником тради
ционных областных учебных сборов актива Свердлов
ской малой академии наук и научных обществ уча
щихся, которые пройдут с 22 по 30 августа». Так на
писано в путевках, которые вручила в 11 ча
сов инструктор школьного отдела горкома комсомола  
Вероника Зайцева группе учащихся старших классов 
школ города.

Счастливчиков немного — всего девять. В течение 
года ребята  успешно участвовали в олимпиадах, защ и
щали рефераты.

На сборах они расширят свои знания по интересую
щим их отраслям науки, встретятся с учеными, приоб
ретут новых друзей.

Всем, о  чем узнают в академии, они поделятся е
одноклассниками, помогут им лучше организовать за
нятия в школьных секциях, кружках.

пятница
!Щ ПРИЯТНЫЕ хлопоты выпали на этот день алектро- 

обмотчиие энергоцехз завода комплектных металло
конструкций Л. А, Курневой; с двумя детьми она со 
биралась в Анапу на отдых. Сюда ж е леж ала  дорога  
супругов Константиновых, А. А. Лиздунова с шестилет
ним сыном и других заводчан.

С емейные заезды  начались на предприятии с мая и 
с тех пор через  каждые 18 дней на бе р ег  Черного 
моря  уезжает очередная  партия родителей с детьми. 
18 августа состоялся шестой з а е з д  отдыхающих.

Благодаря договору, заключенному предприятием 
с одной из южных учебно-спортивных баз, заводчанѳ 
смогут отдыхать на м о р е  в течение пяти лет.

суббота

Ц  РАНО утром а ЖКО завода по ремонту горного 
оборудования пришли пенсионеры Борис Иванович 
Травин и Виталий Андреевич Коньков, чтобы помочь 
работникам коммунальной службы в благоустройстве, 
У домов №  7, 5 по улице Цветочной, №  20, 22 по ули
це Зои Космодемьянской они восстановили штакетник,, 
вырезали высохшие ветки кустарников, покрасили га
зопровод.

S3 ДЛЯ ПРЕДСЕДАТЕЛЯ общ ества охотников и р ы бо
ловов Геннадия Степановича Теселько день 19 августа 
оказался наиболее напряженным: начался летне
осенний сезон охоты и желающих участвовать в ней 
оказалось много, На водоем ы  и в лес выдано в общей 
сложности бо л е е  500 путевок.

Разрешена спортивная охота на м едведя,  кабана, во
доплавающую птицу.

И. КУРЬАНГАЛЕЕВА, спец. корр.



К  августовскому совещанию учителей

ШКОЛА-ДЛЯ ДЕТЕН, ОРГАНЫ УПРАВЛЕНИЯ-ДЛЯ ШКОЛЫ
С Е ГО Д Н Я  хотелось бы

рассм отреть те общ епедаго
гические вопросы и пробле
мы, решение которых спо
собствует воспитанию и 
обучению  детей и молоде
ж и. Вопросы методического 
обеспечения уроков рассмот
рим в сентябре в ходе «П а
норамы методических идей», 
где учителя покаж ут свои 
творческие находки, рас
скаж ут о накопленном опы
те, обменяю тся мнениями 
Во самым важ ным н слож 
ным вопросам преподава
ния. Думаю , во время про
ведения «Панорамы» будут 
подняты  проблемы преодо
ления застоя и инерции в 
нашей работе, намечены
дальнейш ие перспективы 
соверш енствования учебно- 
воспитательного процесса и 
его основной формы — уро
ка, преодоления ф орм ализ
ма в организации методи
ческой служ бы  и помощи
учителю в соверш енствова
нии его м астерства, повы
шении квалификации.

В течение года учащ иеся 
первых-вторых классов ш ко
лы №  1 занимались изоб
разительны м искусством по 
программе Немёнского. Они 
не. только прекрасно делаю т 
рисунки, но и разбираю тся 
в  живописи, музыке. По- 
новому проходило ком плек
тование в этом году в ш ко
ле  девяты х, классов. Уча
щ иеся могли вы брать класс 
либо естественно-математи
ческий, либо гуманитарного 
направления.

Н ад совершенствованием 
системы соуправления про
долж али  работать в школе 
№  2. Привитие учащ имся 
интереса к приобретению 
енаний, формирование
устойчивой заинтересован
ности родителей в делах и 
проблемах ш колы — за д а 
чи, над . которыми работает 
педагогический коллектив 
ш колы №  3. С этой целью 
прош ли праздники знаний, 
•общественные смотры зн а
ний по параллелям , в кото, 
р к х  участвовали родители, 
учителя, учащ иеся из дру
гих классов. Решением гіед- 
сбвета учащ иеся, отлично 
успеваю щие по предметам, 
по которым сдавались эк
зам ен а , были ввезены  в 
состав экзаменационной ко
миссия.

Вдумчиво подошли к пе
реходу на пятидневную 
учебную  неделю в началь
ных классах педагоги ш ко
лы К1» 4. К оллектив продол
ж ает работать над органи
зацией пятидневной учеб
ной недёли для учащ ихся
4—7 классов.
• Б лаго дар я  заинтересован

ности учителя Л . М. Нес- 
теркиной в .школе №  .5 на
чал работать математиче
ский класс. Проведены 
встречи с математическими 
классам и Свердловска,
Нижнего Тагила, поездка в 
Л енинград, лекции о буду
щих профессиях.

Пристальное внимание 
уделили педагоги школы 
Л 5 6 организации интегри
рованных уроков. Удачно и 
с пользой для дела прошли 
такие уроки по экологии 
(интеграция литературы  и 
биологии), по вопросам 
коллективизации (история, 
обществоведение', литерату
ра)-Педагогический коллек
тив школы №  7 работал по 
учебному плану, в котором 
увеличено время на препо
давание изобразительного 
искусства в 1—5 классах. 
В школе работаю т прекрас
ные специалисты по изобра
зительному искусству Вера 
Викторовна и Владимир 
Викторович Тумановы, увле
ченно трудятся учителя му
зыки И С. Ш иряева и Г, В. 
Ж укова , учительница нача
льных классов и бальных 
танцев О. А. С абитова. В 
результате по этому вари

анту учебного плана появи
лась возмож ность реализо
вать целый ряд важнейш их 
воспитательных задач. Вто
рой год ш кола участвует в 
эксперименте по углублен
ному изучению иностранного 
языка. Учащиеся школы под 
руководством учителей-ме- 
тодиётов 3 . П. П авловой и 
Н, В. Плотниковой хорошо 
справляю тся с программой. 
Понимая, что переход на 
более глубокое изучение от
дельных предметов — один 
из путей развития интересов 
и склонностей учащ ихся, пе
дагогический коллектив
школы №  7 переходит на 
углубленное изучение физи
ки и математики.

В постоянном педагогиче
ском поиске коллектив ш ко
лы №  10. Привычными ста 
ли такие формы работы, как 
«круглый стол», практику
мы, тематические семинары, 
дни взаимопосещений. В 
прошлом учебном году в 
школе начат эксперимент 
по безотметочной системе 
обучения, в этом году его 
продолж или учителя В. И. 
Ш вецова и В. Г. Буторина. 
С целью изучения интере
сов учащ ихся, их отнош е
ния к учебе в школе систе
матически проводится анке
тирование. Ответы учащ ихся 
заставляю т педагогов более 
вдумчиво подходить к п л а
нированию уроков. С отруд
ничество учащ ихся и учите
лей — еще одна х арактер
ная черта ш колы №  10.

Свою методическую систе
му обучения математике, в 
основе которой леж ит со
трудничество старш их и 
младш их школьников, со
здаю т, используя опыт Р. Г. 
Хазанкина, учителя школы 
№  21 А. А. П одкорытова и
В. В. К ириллова. В своей 
работе они используют раз
личные формы учебных з а 
нятий: лекции, консульта
ции, уроки решения задач, 
уроки подготовки к зачету, 
уроки-зачеты. Результаты  
экзам енов в восьмых к л ас 
сах (учитель А. А. П одко
рытова) подтверж даю т, что 
главная цель — обучать 
всех и обучать хорошо — 
м ож ет быть достигнута. Со
трудничество с родителями 
— девиз, которым руковод
ствуется 'классный руково
дитель начальных классов 
этой школы 3. Н. Стулина, 
позволил добиться полной 
занятости ее учащ ихся во 
внешкольной деятельности. 
П ять микрокруж ков в клас
се ведут родители. П ользу
ется популярностью  среди 
семиклассников школы к а 
фе «Винни-Пух», которое 
они сами организовали.

Закончил девяты й класс 
21 ученик педагогического 
класса школы №  32. В те 
чение года они работали в 
подшефных пионерских от
рядах, комитете комсомола, 
в школьной агитбригаде, 
где использовали знания, 
полученные при изучении 
спецпредметов. В следую 
щем учебном году ребята 
продолж ат изучение основ 
педагогики; будут проходить 
стаж ировку у опытных на
ставников по профилю выб
ранного предмета.

СЛ О Ж Н А Я  и многогран
ная работа в профессио
нально-технических учили
щах города направлена 
преж де всего на дальней
шую демократизацию  про
цесса обучения и воспита
ния учащ ихся. П ереход учи
лищ на дифф еренцирован
ную подготовку учащ ихся 
по заказам  . предприятий, 
введение в производствен
ном обучении коэффициента 
трудового участия, обучение 
на выпуске слож ной про
дукции и товаров народного 
потребления, систематиче
ские рабочие собрания с 
учащимися по наболевшим 
вопросам, полная и подроб
ная информация о финансо

Традиционный августовский педсовет состоится 
в городе 25 числа. Нынче решено сделать по-но
вому: опубликовать заранее доклад  заведую щ его 
городским отделом народного образования В. П. 
Попова, а  на совещании — обсудить его.

во-хозяиственды х делах — 
вот некоторые новые на
правления в деятельности 
училищ города.

По четырем .специально
стям вы пускает техников 
вечерний металлургический 
техникум. Учебный процесс 
ведут преподаватели, среди 
которых преподаватель-м е
тодист Ольга Николаевна 
Х алявпна, старш ий препо
даватель Григорий М ихай
лович Федосеев, большую 
помощь оказы ваю т специ
алисты с базового Ново
трубного завода кандидаты  
технических наук А. Г. Ви
ноградов, В. Ф. Игошин, 
Ю. Н. Андрейцев, А. М. 
Скорочккн, О. Ю. Клюжин, 
Т. В. Сосунова. Результаты  
защ иты  дипломных, проектов 
показы ваю т высокий уро
вень технических знаний 
выпускников: только за по
следние два  года 23 дипло
ма рекомендованы  к внед
рению в производство. Но 
качественный учебный про
цесс сдерж ивает отсутст
вие восьми кабинетов и л а 
бораторий, устаревш ая ма
териальная база.

Ш кола — для детей, ор
ганы управления — для 
школы — основной тезис, 
которым мы, работники на
родного образования, дол
жны руководствоваться. 
С остоявш ийся в июне этого 
года пленум горком а К П С С  
в целом одобрил представ
ленные отделом народного 
образования некоторые ор
ганизационные вопросьі пе
рестройки управлением на
родного образования в го
роде. Три основные цели в 
ее основе:

1. Через дем ократизацию  
всей системы внутришколь- 
ных отношений добиться 
подъем а творчества, вы
звать стремление к  поиску 
новых форм со стороны 
школьной администрации, 
педагогических коллективов, 
учителей, учащ ихся.

2. Д обиться вы равнива
ния уровня ш кол, общ его 
улучш ения организации 
учебно-воспитательного про
цесса.

3. И збавиться от  преоб
ладания административного 
контроля над реальной ме
тодической и органи затор
ской помощью школе.

Реализация этих целей 
требует новых подходов к 
руководству и контролю  за 
работой учреж дений народ
ного образования. В основу 
этой работы  будет полож е
но:

1. Создание оптимальных 
условий для администрации 
учреждений народного об
разования и их педагоги
ческих коллективов (под 
оптимальными условиями 
понимается сам остоятель
ность в определении собст
венной педагогической кон
цепции, выбор форм плани
рования работы  учреж де
ния, выбор форм внутри- 
ш кольного контроля и руко
водства, выбор специализа
ции учреж дения).

2. При оценке деятельно
сти учреждений народного 
образования и ее админист
рации учитывать: а) уро
вень формирования и сте
пень развития педагогиче
ского коллектива; б) сло
живш иеся традиции; в) су
щ ествующ ую материальную  
базу.

3. О тказаться от сравне
ния школ м еж ду собой. Ос
новной критерий оценки де
ятельности — состояние 
учреждения на данном оп
ределенном . этапе и анализ 
его поступательного движ е
ния.

4. Объективность и доб
рож елательность в сочета- 
нйи с равной ответственно
стью администрации учреж 
дений народного образова
ния и работников аппарата 
гороно за все происходящ ее 
долж но стать нормой взаи
моотношений гороно и уч
реждений.

Д л я  реализации постав
ленных целей следует вы
полнить ряд мероприятий 
(часть из которых уж е реа
лизуется). Проведено ран
ж ирование школ, выделено, 
исходя из реальных резуль
татов  их работы, три основ
ные группы: а) школы до
верия; б) школы частичного. 
контроля; в) ш колы усилен
ного контроля (школы уси
ленной помощ и). Н а осно
вании первого ранж и рова
ния, по предложению  сове
та директоров, городской 
совет по народному образо
ванию  утвердил следующ ие 
группы: 

ш колы доверия: №  4, б,
7, 10, 15, 21;

школы частичного контро
ля : №  1, 2, 3, 8, 11, 12, 17,' 
20, 26, 28;

ш колы усиленного кон
троля (усиленной помощ и): 
№  5, 9,' 16, 19, 22, 23. 29, 
32, 35, 36, 40, интернат.

В ш колах доверия вво
дится «открытый» экзамен в 
11 классах. В состав к о 
миссий в этих ш колах дол
жны входить общественный 
методист, представитель го
роно, ш кольный учитель- 
предметник, член совета 
школы или родительского 
ком итета, комсорг или ста
роста класса. В озглавляет 
комиссию директор школы 
или его заместитель. Во 
всех ш колах в декабре к а ж 
дого года широко будут 
практиковаться проверки 
качества знаний и уровня 
воспитанности учащ ихся по 
текстам и анкетам горме- 
тодкабинета. В классах, по
казавш их наиболее низкие 
учебные результаты , в м ар
те-апреле будут проводить
ся вторичные проверки. В 
ш колах города с этого года 
упраздняю тся фронтальные 
проверки, сокращ ается ко
личество тематических про
верок. Сроки, темы и о б ъ 
екты проверок залож ены  в 
графический план отдела и 
доведены до руководителей 
учреждений. Р азр або тан а, 
сйстема линейных выходов 
инспекторов, которая пред
полагает контроль за до 
статочно узким вопросом 
работы учреж дения и м ак
симально сікатыми сроками 
м еж ду первичным и вторич-, 
ным контролем. Более ши
роко бѵдем практиковать 
Однодневные выезды аппа
рата с целью анализа ѵро- 
вня руководства учебно- 
воспитательным процессом, 
посещения уроков по пла
ну администрации, проведе
ния контрольных срезов, 
к ак  правило, по текстам до
машних заданий. Во время 
этого вы езда будут прове
дены собеседования с учи
телями, классными руково
дителями, работниками ш ко
лы, встречи с членами ко
митета ВЛКСМ , совета дру
жины, учащ имися. П ри
стальное внимание долж но 
быть уделено методической 
работе" С этой целью пред
полагается расш ирить диа
пазон методической работы: 
предлож ить всем учителям, 
имеющим звание «Учитель- 
методист», а такж е  претен
дующим на это звание, от
крыть индивидуальные шко
лы передового педагогиче
ского опыта. Предоставить 
учитёлям возмож ность вы

брать ту из них, которая  их товлены предложения об 
больше интересует. Ведение изменении содерж ания ра. 
школы передового педаго- боты отрядов, друж ин, 
гического опыта является устранении недостатков, 
обязательны м условием для  преодолении формалйстиЧе- 
сохранения или получения окого стиля отношений в их 
звания «Учитель-методист», деятельности. Это вызвано и 

Одна из самых актуаль- тем, что іійоиеоская Ошани
ных управленческих проб- зация, по с у щ е ст в у ,н е  ста
лей  — руководство профес- ла  самостоятельной, в ка- 
сиональным ростом педаго- кой-то мере утратила под- 
гических коллективов, со- держ ку со стороны ком со
здание условий для творче- мола й общественности, 
ского развития каж дого  учи- Курс на перестройку ; при- 
теля, эффективное исполь- зван вывести пионерские 
зование передового опыта, коллективы на нбвые рубе- 
Этому в . определенной' сте- жй, сделать их работу пр- 
пени служ ит научная кон- лезной для развития лично. 
цепция и обобщение педа- сти подростка. Сдвиги, хотя 
гогического опыта на диаг- и единичные, имеются. Так, 
ностичесхой основе. в школе Ка 2 все пионёр-

В целях усиления стиму- ские отряды  работаю т по 
лирую щ ей роли аттестации системе К араковского (де- 
предлагаем  перейти на но- ж урные командиры, ннте- 
вую систему (первоначаль- ресные деля выбираются 
но в ш колах, рекомендован- сбором ), н е т р а д и ц и о н н о  
ных советом Директоров), проводятся друж инные сбо- 
когда аттестация проводит- ры. Изменили подходы к 
ся по двум категориям учи- организации пионерской 
телей: а) подлеж ат поощ- работы в школе №  12, где 
рению (с присвоением 1 и основной упор сделан на 
2 вы вода); б) имеют суще- разновозрастны е пионерские 
ственные недостатки в сво- отряды.
ей работе и нуж даю тся в )3а последние годы про- 
рекомендациях (с прйсвое- изошли некоторые позитив- 
нием 4 или 5 вы вода). При ные изменения в школьной 
этом не принимается в рас- физкультуре. Но анализ по
чет пятилетний цикл про- назы вает, что еще многие 
хож дения аттестации. С учащ иеся занимаю тся физй- 
предложением об аттеста- ческимй упражнениями
ции может выйти сам учи- лишь на уроках физкуль- 
тель, администрация школы, туры. . Идеи комплексной 
педагогический коллектив, программы в силу разных 
отдел народного образова- причин —- слабой учебно- 
ния, институт усоверш енст- спортивной базы, отсутствия 
вования учителей, учащ иеся необходимого оборудования, 
и их родители через ш коль, инвентаря, спортивной фор- 
ный совет. М атериалы  по мы и обуви, недостатков в 
аттестации готовятся и учебно-воспитательном про- 
утверж даю тся непосредст- цессе — реализую тся не 
венно в педагогических кол- полностью. П рактика р а б о - . 
лехтивах. При отделе на- ты учителей физкультуры 
родного образования созда- ш кол №  1, 3, 4, 6, 9, 11, 12 
ется только конфликтная к о . показы вает, что только б—8 
миссия. Сроки аттестации еженедельных часовых за - 
определяю тся самим педа- нятий физкультурой и спор, 
гогичеоким коллективом, но том обеспечиваю т нормаль- 
полагаю , что они долж ны  ное физическое развитие 
быть ориентированы  в це- учащ ихся, однако в этом ре
лом на конец учебного го- ж име заним ается лиш ь 31 
да. При новой форме зна- процент ребят, 
чительно расш иряется само- СЕМ Ь М ЕСЯЦ ЕВ дейст- 
стоятельность коллективов вует городской 00В€Т по на.
А ттестация долж на с а родному образованию , пред- 
реальным фактором, стиму- £ т е / ь ' которого Зам. 
лйрую щ им профессиональ- Новотрубного за -
ный рост учителя. Н а Все- ^  Q  ф  П орт^ в Есть и
союзном съезде раб конкретные результаты : ко-
народного образования го- £ по меж ведом ствен. 
рячо обсуж далась проблема ной „ ации и коопера. 
повыш ения престиж а учи- ц т  прист£пила к разра.бот- 
тельской профессии В э о  ке городской программы 
понятие входит и раз. р 4.Еемья>‘ председатель ко- 
оплаты  труда в зависимо- ^  п0 ^  несовер- 
сти от квалиф икации учите- шёніюлётни^ и 0 . Н. Халя- 
ля, от качества его работы  м н а  в03главила работу 
д а в ая  возмож ность самому психолого „ педагогической 
коллективу участвовать в

фонда комиссии. Одним из первых 
создан совет в школе №
Вместе с советом школы по-

перераспределении 
заработной платы.

В П О С Л Е Д Н И Е  явилась и новая форма ра-
решение школьных проблем боты телями _  ень
все чаше упирается в пси- Ш колы>н Все учите.
хологию. Н ас не устраива- ^  отх й

ниТя ™ ь - ^  ник р "  * ля Родителей, а после уро-ния учитель уч н . ков проводится ярм арка-
отчуж дение ученика от ш ко- £ ^  KQH_
лы. П адает интерес ребят к  у £ . я , прп.ий из™
учебе. Недопустимо увели- товлРнных ребятам н, их ' р6_
чиваю тся дидактогении 
неврологические и психиче- дитетями, учителями. Вече

ром на общешкольном соб-« и е заболевани я, детей, вы- рании члены комитета ком .
сомола, совета дружины 6т- 
читались о проделанной ра- 

дует направить усилия к аж - .g наметилРи перспективы 
дого педагогического кол- к --

званны е " обучением, 
устранение всего этого сле-

лектива, наладить обучение 
педагогов по вопросам пси- 

это

на будущий год. Хорошей 
формой создания общ ест
венного мнения учащ ихся

хологии. И основное лискѵсгии е тя п те
индивидуализация обучения у ‘ Р естали

классников по всем пробле
мам ж изни общ ества.и воспитания, которая охва 

ты вает широкий круг проб 
лем, связанных с общим Слож ны е и многогранные 
принципом учебного процес- проблемы стоят перед на- 
са. Приш ло время серьезно- родным образованием, и рё- 
го научного подхода к изу- шить их можно, если каж - 
чению психологических осо- дый из нас будет самокри- 
бенностей как отдельных тично оценивать состояние 
учащ ихся, так и целого дел, избавляться от форма- 
коллектива — класса, ш ко- лизм а и ш аблона в работе, 
лы. находить и разумно приме-

П оследяие годы можно нять новые, неординарные 
назвать переломными в ра- решения, не забы вать ста- 
боте пионерской организа- рые и хорошо за.рекомендо- 
ции страны. После. 20 съез- павшие себя подходы к 
да ВЛ КСМ , Всесоюзного воспитанию и обучению у іа -  
слета пионеров были подго- щихся.

*

♦



Я З Н А К О М Ь Т Е С Ь :
Там ара А лексеевна 

С оловьева — монтажник 
радиоаппаратуры , одна 
и з самых опытных ра 
ботниц в п ер во м  цехе 
опытно .  эксп ер и м ен 
тального зав о д а  р ад и о 
телеви зионн ого  о б о р у 
дования. З д е с ь  трудится 
она б о л ее  15 лет. С ей
час зам ещ ает  бригадира 
и неплохо справляется 
со своими обязан н остя
ми. Летний п ер и о д  — 
трудный. Л ю ди в от
пусках. А чтобы выпус
кать усилители ОТТУ 6, 
требуется  произвести 
около  двенадцати  о п е 
раций. И почти все из 
них досконально знает 
Т амара А лексеевна, на
ставник и умелы й о р га 
низатор.

Ф ото
Ю. ПАРАМОНОВА.

СО ЛО ВЬЕВА

Р Е ГИ О Н А Л Ь Н Ы Й  Х О З Р А С Ч Е Т : Э К ЗА М Е Н  Н А  ЗРЕЛО СТЬ
Эта рубрика впервые появилась в нашей газете 

12 июля, предварив публикацию  заведую щ его финан
совым отделом исполкома городского Совета В. Семе-

нихина «Ошибки стоят дорого».
Предлагаем ваш ему вниманию еще два мнения на 

эту тему.

В стране широко обсуж 
дается  проблема регио
нального хозрасчета. В на
м ечаем ы й эксперимент 
вклю чена и Свердловская  
область. За  основу новой 
ф о р м ы  экономических в з а 
имоотношений принимается 
хозрасчет  территориальной 
административной единицы 

- города. Прибалтийские 
республики — зачинатели 
этого нововведения — мно
гое  уж е сделали по р а з р а 
ботке  принципов хозяйст
венного расчета, их эконо
мическому обоснованию.

А что ж е наш город?
На сегодняшний день не

ясно, готовимся ли мы по
пробовать свои силы в но
вой ф о р м е  территориаль
ного хозрасчета. Каковы на
ши планы, что нас о ж и да
ет, что нужно предприни
мать — пока вопросы. Те
р я е м  врем я  для подготов
ки к переходу на террито
риальный хозрасчет! Не 
могу  точнр утверждать, но 
по всему видно, что о тд е 
лы горисполкома об этом 
вадумываются мало. Непо
нятно только, чего ждут.

Экономический потенциал 
го р о да  — мощ ные про
мышленные предприятия, 
десятки миллионов рублей 
прибыли. Но каж дое  п р е д 
приятие варится в собст
венном соку. Мы все на
столько привыкли к в ед о м 
ственности, что и не мыс
лим об объединении. Каж
д о е  предприятие решает 
вопросы для себя. Но, ду
м ая  о себе,  о своем кол
лективе, надо, наверное, 
сейчас думать уже и о го
роде .  Это и предполагается 
при городском хозрасчете. 
Настала пора объединения 
сил, средств для того, что
бы нам лучше жилось.

УПУСКАЕМ ВРЕМЯ
Приведу такой пример. 

Горпищеторг — организа
ция небогатая. Когда мы 
покупаем в магазинах о в о 
щи, фрукты — грязные, по
лугнилые, то клянем руко
водителей за такую бесхо
зяйственность. Получается, 
что урожай, выращенный с 
немалыми усилиями, сбе 
речь не м ож ем. Если бы 
предприятия «сбросились» 
тысяч по десять-пятнадцать 
из своих доходов и постро
или на эти деньги перво
классное, соврем енное  о в о 
щехранилище, кто от этого 
выиграл бы? Город в п е р 
вую очередь.

Возьмите наше комму
нальное хозяйство, наши
дороги. Все как лоскутное 
одеяло :  за отдельные д о 
ма, улицы и дороги отвеча
ют разны е предприятия. А 
в результате — плачевное 
состояние городского хо
зяйства. Не случайно о б 
ластное телевидение уже
дважды критиковало за это. 
Но что меняется? А ниче
го. Потому что у горсовета 
нет денег, хотя дорожный 
налог платят и предприя
тия, и владельцы личного 
транспорта.

Надо ли ждать, когда бу. 
дет принят государствен
ный акт о формировании 
городского бюджете? Поче
му в горисполкоме не про
являют инициативы по, по
воду перехода на го р о д
ской хозрасчет? С нас, хо
зяйственников, не требуют 
ни предложений, ни эконо
мических выкладок и о б о 
снований. Более того, не 
было проведено даж е  ни

одной совместной встречи. 
Между тем 1990 год уже 
не за горами, выходит, 
опять уповаем на задания 
и цифры, спущенные свер
ху. Но неужели ведомства, 
к которым предприятия от
носятся, лучше нас и го
родской власти знают, что 
и сколько нам надо? 
Выходит, мы продолж аем 
соглашаться, чтобы не мы 
на местах, а за нас в о бла
сти и центре все решали?

Наступило врем я вплот
ную заняться вопросами 
подготовки к территориаль
ному хозрасчету. На наш 
взгляд, при горисполкоме 
хорошо бы усилить д е я 
тельность совета директо
ров или создать ассоциа
цию советов трудовых кол
лективов, которые решали 
бы все вопросы развития 
города. Здесь, на месте.

Время не ждет! Если го
род  перейдет с 1 января 
1990 года на территориаль
ный хозрасчет только по
тому, что будет принято та
кое решение сверху, то это 
скажется на реализации
практических дел.

* * *
Эти мои раздум ья  уже 

легли на бумагу, когда 
28 июля экономистов п р е д 
приятий пригласили в гор
исполком на совещание 
именно по этому вопросу. 
Вел его старший экономист 
плановой комиссии испол
кома горсовета В. А. В ере
щагин. Из информации ста
ло понятно, что за основу 
всех необходимых расчетов 
предлагается существующая 
экономическая система. Но 
тогда при чем тут регио

нальный хозрасчет, если со
храняется старая тактика? 
Предлагается на 20 процен
тов повысить налог п р ед 
приятий в местный бюджет. 
Много это или мало? Ведь 
нет даж е  приблизительного 
расчета средств, необходи
мых для социального 
развития Первоуральска, Но 
если неизвестны потреб
ности города, то как рас
кладывать наши деньги? 
Тем более, что мы при 
сложившейся структуре по
ка и не знаем,,  за счет че 
го их изыскивать.

Дело в том, что у каж до
го предприятия часть его 
доходов забирает ведомст
во. Трест, к примеру, лиша
ется почти полутора милли
онов рублей, которые ухо
дят в ТСО «Средуралстрой». 
Думаю, нечто подобное — 
на всех предприятиях. А 
ведь в городской бюджет 
надо «перелить» именно 
эти деньги. Следовательно, 
в городе, а правильнее — 
в области надо создать ко
миссию, совет или что-то 
подобное для решения это
го «ведомственного» вопро
са.

Одним словом, первый 
разговор о подготовке к 
переходу на региональный 
хозрасчет меня лично (ду
маю, и всех) не удовлетво
рил. Все поняли, что к 
конкретному разговору гор
исполком на' готов. А на 
календаре — август.

А. ХАМИДУЛЛИН, 
зам еститель 

управляю щ его трестом 
Уралтяжтрубстрой 
По экономическим 

вопросам .

С интересом ознакомился 
с  публикацией 6. Семени- 
хина. Мне она показалась 
очень важ ной для сегодняш 
ней жизни нашего города. 
Одновременно кое в чем не 
могу разделить позицию ав
тора. Д л я  начала подсчи
таем, какая  сумма ок аж ет
ся в бю джете города в кон
це года. 2,9 процента от 
220-миллионной прибыли — 
это не четыре с небольшим 
миллиона, как указывается 
в  материале, а 6380 тысяч 
рублей. Прибавим к назван
ной сумме 115 тысяч руб
лей сверхплановой прибыли 
от птицефабрики, перечис
ленной в городскую  «копил
ку», 130 тысяч рублей — от 
кооперативов, 880 тысяч 
рублей — от лиц, занимаю 
щ ихся индивидуальной тру
довой деятельностью. Итого 
сверх плана — 1200 тысяч 
рублей. А общ ая сумма 
равна 7580 тысячам.

Возможно, эта цифра и 
недостаточна, чтобы по-

СЕМЬ РАЗ ПРОДУМАТЬ
крыть все расходы. Однако 
не будем забы вать, что 
прежде таких поступлений 
в бю дж ет не было. Не луч
ше ли использовать их с 
максимальным эффектом? А 
пока очень часто получает
ся иначе. Приведу простой 
пример. Допустим, в прош
лом году делался ремонт 
проезжей части улицы. В. Се- 
менихин пишет, что приве
дение в порядок одного ки
лометра дорог стоит 75 ты
сяч рублей; легко предста
вить, сколько израсходовано 
денег. А нынче этот 
участок переделывают
опять, причем не один ме
сяц. Сколько средств снова 
вбухано в землю. Так ни
каких денег не напасемся.

Категорически не согла
сен с В. Семенихиным по 
поводу необходимости вве
дения налога на земельные

участки, дабы обеспечить 
дополнительные поступления 
в городскую казну. Не сле
дует кивать в сторону за 
границы, там, дескать, так 
іел аю т. З а  границей взима
ется  налог с земельных уча
стков, в данном случае 
деньги являю тся мерой сто
имости, а заработная плата 
служ ат мерой труда и од
новременно мерой потребле
ния. Соответственно пенси
онное обеспечение и цены 
на продовольственные това
ры контролируются государ
ством. Это как раз то, чего 
у нас нет. Если коснуться 
цен, то здесь вообще пол
ная неразбериха. Так что, 
сделав еще один волю нта
ристский шаг, который 
предлагает В. Семенихин, 
мы вызовем негативную ре
акцию у людей.

И еще. По утверждению

В. Семенихина, с этого года 
введена плата за трудовые 
ресурсы. На мой взгляд, 
вместо двйж ения вперед мы 
откатываемся назад. П олу
чается так: чем больше чис
ленность коллектива, тем 
больше налоги. Стало быть, 
выгодно горисполкому, что
бы на предприятиях был 
больше ш тат работающих. 
Но увеличивается-то он в 
основном за счет управлен
ческого персонала. Сколько 
раз говорилось на всех уроі 
внях, что требуется сокра
щение управленцев. Не тут- 
то было, их количество все 
растет и растет. Что ж, 
предложения, подобные то
му, которые выдвигает 
В. Семенихин, только помо
гают этому.

С. А Л ЬБА ,
пенсионер.

—  * Интервью
с народным депутатом СССР

«КОМИТЕТ ЗАНИМАЕТСЯ 
ЗАКОНОТВОРЧЕСТВОМ»

(Окончание.
Начало на 1 стр.)

которая не вошла в пакет 
наказов, представленный, 
нам облисполкомом, но бу
дем добиваться снижения 
пенсионного возраста для 
строителей. Готовится закон 
о пенсиях, будем вносить к  
нему поправки, предлож е
ния. Ко мне на днях обра
тилась группа работников 
ОТК Новотрубного завода с 
таким же вопросом, их пре
тензии совершенно справед
ливы.

— Расскаж ите, что вы 
уж е сделали для города за  
время своей депутатской 
работы.

Павел Павлович по про 
сил, чтобы об этом с ка 
з а л и  д ругие  товарищ и. И 
я обратилась к  Иде Гри
горьевне КУДРЯВЦЕВОЙ, 
заместителю  директора 
объединения «Х ромпик» 
по э ко но м и че ски м  вопро
сам;

— Ситуация сложилась 
такая: вот-вот зам орозят  
строительство цеха нейтра
лизации шламовых отходов. 
Свердловский Промстрой
банк уже не  выделял 
средства. С помощью Пав
ла Павловича вопрос р е 
шен. Мы с ним были на 
приеме у министра Н. В. 
Лемаева.  Нам выделили три 
миллиона рублей. Средства 
уже поступают. Строитель
ство будет продолжаться.

К Сергею Д м итриевичу 
КРИВОНОСЕНКО, замес
тителю  н а ч а л ь н и к а  
ЦУГРЭ:

— Когда наш депутат был 
на Съезде, мы послали ему 
2 июня телеграмму на 
89 рублей 80 копеек от 
имени избирателей Ново- 
алексеевк^. Наша нужда 
заставила: нет котельной, а 
Минуралсибстрой* оттягивал 
сроки решения проблемы. 
Мы просили П. П. Пьянкова 
обратиться к замминистра 
Забелину. Павел Павлович 
ответил: нужны материалы, 
документация) чтобы иметь 
полную картину. И я поехал 
к нему в последние дни 
Съезда. Вместе мы побыва
ли в Министерстве геоло
гии, а потом вместе с на
шим замминистра Сумба- 
тоеым пошли к Забелину. 
Он не хотел- заниматься 
нашей котельной, ссылаясь 
на сокращение строитель
ной программы. Но П. П. 
ПьянкОв убедил его: «Это
социальный объект, и вы 
слышали, что на С ъезде  их 
строительство никто , не от
менял». В конце концов д е 
путат добился того, что в 
1990 году мы будем  строить 
газовую котельную на 30 
гигакалорий. Все потребно
сти ЦУГРЭ и села будут 
удовлетворены. Строить бу
дем  на паях: экспедиция,
совхоз «Первоуральский», 
турбаза «Хрустальная»,

И еіце Один пример. Для 
пуска ооддом а городу нуж
но оборудование, инстру
ментарий. Их доставали е 
помощ ью  П. П. Пьянкова. 
Все необходим ое поступит 
в ближ айш ее врем я. Деньги 
на оборудование есть.

— Известно, что вы, Па
вел Павлович, увозили об
ращение строителей, в кото
ром речь ш ла о комплекс
ном решении у нас экологи
ческих проблем. Вы переда
ли его в комитет по охране 
природы — и что дальше?

— Я получил ответ. Б у
дет создана комиссия. К ро
ме того, я делал депутат
ский запрос в Госкомгидро- 
мет, просил перечислить 
города Урала, которые вхо
дят  в число экологически 
опасных (сейчас уж е список 
этот известен из печати). 
П ервоуральска в нем нет. 
Предполагается внести в 
этот список Ревду. Я счи
таю, что П ервоуральск то

же надо в список внести. 
Придется приложить уси
лия...

— Недавно в «Уральском 
рабочем» опубликовано ин
тервью с народным депута
том Роем Медведевым. Он 
сказал, что у него слож и
лось такое впечатление: 
«большинство депутатов с 
Урала сегодня лучше пони
мают нужды и возможности 
страны, чем радикальная 
группа из московской деле
гации на Съезде». Что вы 
скаж ете об этом?

— М ожет быть, это и так. 
Депутаты-мБЬквичи судят 
о жизни страны по жизни 
москвичей, по прилавкам 
своих магазинов, а мы по 
своим прилавкам. У нас на 
Урале усталые города, как 
говорит Ярин, много про
мышленности; мало продук
тов, товаров народного по
требления. В Москве уро
вень жизни другой. Думаю, 
разница в этом, некоторые 
депутаты судят о ситуации 
в стране только по своему 
городѵ.

— А как наши уральские 
депутаты относятся к забас
товкам? Ведь и у нас в го
роде бывают пиковые ситу
ации. Наша газета об этом 
писала...

— И не только у нас, а в 
Нижнем Тагиле. За  всех 
депутатов говорить не бу
ду. вы скаж у свое мнение: 
забастовка — . средстчо д е й 
ственное, [,:<погое в ней зави
сит от организации, ч іо?Л  
забастовка не переросла в 
ха-ос. Забастовки ш ахтеров 
показали, что рабочий класс 
мож ет организоваться, при
чем на очень высоком уров
не. -Стачечные комитеты 
приезж али в Москву, вели 
себя очень корректно. Тре
бования их справедливы; Но 
не надо з'абывать о том. что 
забастовка — это еще и 
простой производства, не 
только этого, но и смеж ни
ков. Кто-то . недополучит 
продукцию; с дефицитом 
продукции в стране как  от
носиться к забастовкам? 
Страна будет страдать от 
них, мы сами будем стра. 
дать. Нельзя доводить си
туации до забастовочных, 
решать нужно вопросы так, 
чтобы не б ы л о , забастовок. 
Администрации — прислу
ш иваться к мнениям, требо
ваниям трудящ ихся.

— Вы получили много пи
сем. Письма вам приходили 
и в Москву. О чем они и на 
каком уровне, по вашему 
мнению, их нужно решать?

— Большинство поднима
емых в них вопросов могли 
бы рассмотреть и обязаны 
это делать местные Советы. 
Но сейчас у них «дембель- 
ское» состояние перед вы
борами, и на местах работа 
ведется очень плохо и де
путатами, и исполкомами. 
Поэтому люди, чтобы ре
шить свои проблемы, обра
щ аю тся к  народным депута
там.

— Состоялась сессия Вер
ховного Совета РСФ СР. По 
сравнению со Съездом про
ш ла она как-то незаметно, 
в старых традициях...

— Могу сказать, что если 
мы каж ды й - указ обсуж да
ем в комитетах, потом вы- 
нреим на сессию, где еще 
вносятся поправки, то есть 
на каж ды й документ уходит 
уйма времени, то на сессии 
Верховного Совета РС Ф С Р 
за 15 минут приняли 32 ука
за — будут ли онй рабо
тать?

— Надеюсь, что и впредь 
ваш а работа будет такой 
ж е гласной и результатив
ной, как в прошедшие меся- 
цы.

Интервью взяла
А. КИ П РИ ЯН О ВА .



1  М И Р  У В Л Е Ч Е Н И Й

В ГЛУБИНАХ БАЙКАЛА
РЕКЛАМА И ОБЪЯВЛЕНИЯ

( Окончание.
Н ачало  в №  146 и 156).

б июля. С нова грузим ся 
на еула  и уходим в новый 
район. С ветит яркое солнце, 
Б ай к ал  в ш ти л е .. В ы груж а
емся на галечный пляж  и 
т у т  ж е проходим м едко
миссию перед погружением, 
Все торопятся, боясь упус
тить хорош ую  погоду.

П о гр у ж аем ся  и мы. П ес
чаное дно вдруг резко об-> 
ры вается  в пропасть. Р а с 
щ елины  и каньоны , зав ал ен 
ные вы рванны м и из земли 
во врем я ш торм а деревья
ми, исчезаю щ ие в глубине 
вертикальны е стены. П р е
красны й и в то ж е  врем я 
ж уткий пейзаж . В стаю  на 
колено, чтобы ж естко з а 
ф иксироваться для съемки, 
и чувствую  острый укол, 
•Хватаюсь за место укола и 
тут ж е чувствую , как  про
к ал ы вается  перчатка и игла 
входит в ладонь. Я встал 
на гам аруса . Это тож е эн
дем ик Б ай кала , Этот рачок 
разм ером  до восьми санти
метров имеет крепкий пан
цирь. на котором  располо
ж ены  два длинных и острых 
шила. П риподнимаем водо
росли и видим обилие этих 
рачков Они располагаю тся 
в разны х глубинах; от 5 до 
70 метров П риступаем  к их 
съемке. Солнце пронизы вает 
толш ѵ воды, дно хорош о 
освещено, условия для  р а 
боты идеальные, только 
иногда попадаем  в зоны 
очень холодной воды. Т оль
ко потом понимаем, что в 
этих местах в Б ай кал  в п а 
даю т холодны е горные реч- 

.. кн. Выходим погреться и 
снова в воду. В ' тех ж е ус
ловиях  и при такой ж е по
годе проходили соревнова
ния и 7 июля, 8 июля всем 
участникам предстояло про
явить пленки, отобрать луч
шие кадры  и сдать в судей 
скую  коллегию,

8 июля. Участники сорев-- 
нований снова находятся  в 
базовом  лагере в поселке

Л иствянка . И дет проявле
ние ф отом атери алов  К а ж 
дый участник долж ен  сам 
проявить и выполнить после, 
дую щ ие операции только со 
своей позитивной цветной 
пленкой. Это отним ает мно
го времени, и малейш ие 
ош ибки м огут привести к 
плачевном у результату.
М ногие ком анды  закры лись 
в дом иках и не подпускаю т 
соперников. Мы работаем  
откры то и безж алостно: ре
ж ем  и вы брасы ваем  н еудач
ные диапозитивы . П одходит 
врем я сдачи кад ров  в су
дейскую  коллегию , которая  
м аркирует диапозитивы  спе
циальны м  кодом .

У ж е 10 часов вечера, 
а судей ская  п р од олж ает  р а 
боту. П одход к ней пере
кры т. Главны й судья, ф ото
корреспондент АП Н  А. М а
линовский н три его пом ощ 
ника ѵже пять часов о т 
бираю т кадры . В лагере 
тиш ина, все переж иваю т.
Б ли зи тся  полночь. Р езу л ь
таты  будут объявлены  толь
ко завтра  утром.

9 июля. Построение 
ком анд. Тишина. З ачи ты ва
ю тся результаты , П ервое 
место у ком анды  Г Д Р  — 
кап итан  ком анды  Андре
Флемиг получает кубок
Б айкала-89 . К то ж е зан ял  
второе место? И в д р у г  о б ъ 
являю т: клуб аквалангистов 
П ервоуральска «Капер». 
Д л я  нас это полная не
ож иданность. М ы не рас
считы вали так  вы соко под
няться, тем более что были 
такие соперники. На треть
ем месте харьковчане.

К ом андам  - победительни
цам  была предоставлена в 
тот ж е день возм ож ность 
вы ехать на последнее по
груж ение и соверш ить увле
кательное п у т е ш е с т в и е в  
глубины Б айкала .

в. к о с т іш ы н ,
капитан  команды , 

руководитель клуба 
аквалангистов • «Капер».

А вгустовское солнце на грядке.
ф е т е  В. З&ТОВА,

■  В ЕС ТИ  И З П О СЕЛ КО В =

Хранительница 
народных промыслов

Д воровы й  клуб «бурвти- 
ноя Новоуткинекого заводе  
«Искра» отметил юбилей
Н. А. Долгих, бессм енного  
руководителя  кружке «У ме
лые руки», Нинель Ананьев
на бо л ь ш е  всего о забочена  
тем, чтобы сохранить, в е р 
нуть к жизни народны е  
промыслы: плетение из л ы 
ка и бересты , изготовление  
глиняной игрушки и другие, 
традицион ны е для Урала. 
Много сю рпри зов  подгото
вили ю би ляру  органи заторы

К инотеатр «Восход». 22 августа «Г У Л Я Щ И Е  Л Ю Д И »
(фильм второй) Сеансы 9, 11. 13. 15. 17. 19. 21 час 

К инотеатр «Космос». 22, 23 августа « П Р О Д Е Л К И  
Б Л И З Н Е Ц О В » . Сеансы: 9, И , 13. 15 час. « П О Л К О В 
НИ К Р Е Д Л Ь »  (2 серии). Сеансы: 18, 21 час.

Д ворец кѵльтуры и техники «Строитель». 23 августа 
МУ Л М  С Б О Р  Н И К , начало в 10-30.’ «У ЗН И К  ЗА М КА  
ИФ » (2 серии). Сеансы: 17, 19-30.

Клуб ф или ала  Н овотрубного заво д а , 22 августа « Р О 
МАН С КАМ НЕМ ». Сеансы: 13, 20 час.

Клуб имени R. И. Ленина, 22 августа «Т РА Г Е Д И Я  
В С Т И Л Е  РО К». Сеансы: 18 /20-30 .

К луб Т рудпоеелка. 22 августа «В РА Г М ОЙ». С еан
сы: 19, 21 час.

праздника 3. В. Попова, 3. А, 
Никулина, Н. Н, Лапшина, 
Т. В. Чигиринских, А. П, 
Алексеев,

Ож ивш ие персонаж и уст
ного народного  творчества 
Петрушка и М атрешка р а з 
влекали гостей. Кстати, вот 
уже 20 лет Нинель Анань
евна играет роль веселого  
Петрушки на утренниках в 
детских садах поселка,

Т, МАХНЕВА, 
п, Новоуткинск.

 Г восход" I- - - - -
С 13 ПО 28 АВГУСТА

новый цветной двухсерийный ф ильм  киностудии 
«Веларусьфильм» «НАШ БРОНЕПОЕЗД».

„.Бывший сотрудник охраны одного  из сталин
ских лагерей случайно встречает бы вш его  полит
заключенного, который обвиняет его  в сов=рше- 
нми кровавых преступлений, «Лагерная ш кура»— 
эти слова, с ненавистью б р о ш ен н ы е  в лицо 
фронтовику-ветерану ,  ’перевернули  всю его 
жизнь. П одсознательно  он начинает ощущать 
свою вину, а вина требует искупления .,

В главных ролях  М, Ульянов, В. Гостюхин, 
А. Петренко, А. Ф и л и п п е н ко ,

Сеансы: 9, 12, 15, 18, 21 час,

ПРЕМЬЕРА В КИНОТЕАТРАХ ГОРОДА 
К 70 лет и ю советского кино

Задолго, до  выхода на широкий экран состо- 
ится п р е м ь е р а  остр о сю ж етно го  боевика  «Опа
ленные Кандагаром». Ф ил ьм  рассказы вает  об 
о ф и ц е р  «-«афганце», вступившем в б о р ь б у  с гав- 
фивй, Првдг.тв'Вляет ф ильм  исполнитель главной 
роли, актер -касчад^р  Карим Ммрхабдбв.

Начало показа:
П  августа в кинотеатре  «Восход» в 15 и 17 

час, 30 мин., я кинотеатра «Космос» — в 19 и 
21 час, 39 мин,

У в аж аем ы е  зрители! Ждет*, еае  в наших кино
театрах!

ДВОРЕЦ ВОДНЫХ ВИДОВ СПОРТА
проводит набо р  детей  1981, 1982 'годов р о ж ден и я  
я спортивные группы. При с ебе  иметь справку 
от участкового врача,

Вечерний м еталлургический техникум объявляет  
прием слуш ателей на месячные подготовительны е 
курсы д л я  поступления в техникум. П лата за 
обучение 6 рублей,

Й а курсах  проводятся занятия по м атем атике, 
русскому язы ку  и литературе.

При поступлении необходимы заявление, до
кумент о среднем образовании. В ступительны е 
экзам ены  II потока с 15- с ен т я б р я ,-

О б ращ аться  по адресу: пр. К осм онавтов, 1, 
ком ната 12, еж едневно, кроме субботы  я  воскре
сенья, с 10 до 18 час. Телефоны 2-49-88, 2-78-69,

КООПЕРАТИВ «ЗДОРОВЬЕ»
Вновь открыта предварительная  запись на

консультации к специалистам и на лечение;
Щ к иглореф лексотерлп евту— с заболеваниям и 

легких, ж елудочно-киш ечного  тракта, остео х о н д
р о зо м ,  бессонницей,  курением,

Щ мануальная терапия при о с теохондрозах  по
звоночника,

ф  психотерапия, гипноз при неврозах,  нару
шении сна, стрессовых конфликтных ситуациях 
до м а  и на работе,

Проводится запись к п р о ф е с со р у  Бенедикто
ву Й. И. и кандидатам  медицинских наук С в е р д 
ловского мединститута гинекологу, невр о п ато л о 
гу, сексопатологу, а такж е к специалистам ко
оператива  — отоларингологу, терапевту, педиат
ру, массажистам, логопеду .

Впервые проводится  запись на лечен ие  от ку
рения и алкоголя по м етоду  ДОВЖЕНКО (коди
рование) к специалисту из Новосибирска, 

Кооператив пр о д о лж ает  заклю чать договоры  е 
предпри яти ям и го р о д а  на платные м едицинские 
услуги, м ож но на в р ем я  л р еф о см е тр о в  р а б о 
чих заказать л ю бо го  специалиста,

Обращ аться  по адресу ;  ул, Ленина, 43, гея, 
2-46-83, е ж е д н е в н о  с 18 до 21 часа, в субботу с 
9 д о  14 часов,

П Е Р В О УР А Л Ь С КИ Й  ТЕХЦЕНТР 
«О РБИ ТА СЕРВИС»

предлагает  новый вид услуг — установку в цвет
ные телевизоры  д е к о д е р о в  ПАЛ-СЕКАМ, по зво 
ляющих просматривать импортны© видеозаписи, 
Установка производится  с настройкой по прибо
рам. Техцентр гарантирует безо тказн у ю  работу 
устройства в течение  года, .Оплата во зм о ж на  
как перечислением , гак и за наличные.

Обращ аться  по адресу ;  пр. Ильича, 11, тех
центр «Орбита .сервис» ,  тел, 2-50-32.

З а м . редакто р а  А. А. К И П Р  ИЯ НОВА,

■  Р Е В Д И Н С К И Й  С П О РТ И В Н О -Т Е Х Н И Ч Е - 
с к и й  К Л У Б  при горкоме ДО СААФ  проводит 
набор на платны е курсы секретарей-маш инисток.

З а  справкам и обращ аться по адресу; г. Рев- 
да , ул. Азина, 83 или по телефону 4-22-11. .

РЕВДИНСКОЕ МЕДИЦИНСКОЕ УЧИЛИЩЕ
пр о д о лж ает  прием  учащихся на 1939/90 учебный
г©д по  спе ц и а л ь но стя м

НА §А Зе 10 КЛАССОВ;
0  ф е л ь д ш е р  (л еч еб но е  дело),

0  м едици нская  сестра.
К участию в конкурсе  приглашаются лица, не 

пр о ш ед ш ие  в высшие учебные заведени я ,  с эк
зам ен аци онны м и листами (литература, химия). 

Работа приемной комиссии; с 3 до  16 час., в 
субботу — е 8 до 14 час. Тел. 4-34-12.

В П О М Е Щ Е Н И И  Р ЕС ТО Р АН А  «М Е Т А Л Л У Р Г» 
Р А З М Е С Т И Л О С Ь  Д Е ТС КО Е  К А Ф Е  

У юных п ер во у р ал ьцев  появилась возм ож ность  
отмечать детские  праздники, дни ро ж дения ,  т о р 
жественные дать;

R настоящ ее  в р ем я  коллектив работает  над 
ассортиментом  детских блю д

Салаты «Алые щечки» и «Синьор помидор»,  
коктейль «Лисий носик», 
булочка «Колобок»,
м о р о ж е н о е  с различными наполнителями, 
соки и многие  други е  лакомства,  которые, н е 

сомненно, понравятся детям , А встретят и о б 
служат вас официанты.

Д е б Р О  П О Ж А Л О В А Т Ь , Ю Н Ы Е  Д Р УЗЬ Я !
Вам всегда зд есь  рады!
Время работы; с 11 до 15 и с 16 до  20 часов 

б е з  выходных дней.

К О О П Е Р А Т И В « Р О Б О Т Р О Н » И  
Х О ЗРА С Ч Е Т Н О Е  П Р Е Д П Р И Я Т И Е  «О Р Д О В И К » 

В Ы П О Л Н Я Ю Т
0  граверны е работы  на п одарках  к ■ юбилею, 

свадьбе, дню -рож дения;
И  надписи на м е д а л я х / папках, откры тках, к е 

рамике, хрустале, пластм ассе, ф арф оре, стекле, 
цветных м еталлах.

0  Выполняю т гравировку  рисунков, м онограм 
мы на серьгах, кулонах, печатках из драгоц ен
ных металлов 

0  И зготовляю т металлические номерки для 
гардеробов больниц, клубов, училищ, кабинетов 
и другое.

0  В ыполняю т надписи на металлических п л а
стинах с нерж авею щ им  покрытием для  пам ятни
ков. С тоимость по количеству букв — 10— 16 
рублей.

О плата за  перечисленные услуги производится 
по действую щ им прейскурантам  предприятий бы
тового обслуж ивания как  за  наличный, так  и 
безналичный расчет.

З ак азы  принимаю тся по адресу: 
ул. Е млина, 4-6, с 9 до  13 часов,
Телефон 2-68-84.

•  Меѣяем
МЕНЯЕТСЯ 2-комматмая 

ква р ти р а  у л уч ш е н н о й  пл а 
н и р о в ки . 3 э та ж , на 3-ком 
н а тн ую . О бращ аться; ул, Л е 
нина , 17 — 39.

МЕНЯЕТСЯ 2-ко м на тн а я  
кв а р ти р а  32 ив, м на 3-ном» 
н а т н у ю  или на две о д н о ко м 
натны е. О бращ аться; пр . Кос
монавтов, 24-6, ив. 51.

МЕНЯЕТСЯ 3-момнатная 
кв а р ти р а  с телеф оном в 
г. СВЕРДЛОВСКЕ на 2 к о м 
н а тн ую  новой п л а н и р о в ки  в 
П ервоур ал ьске  и ко м н а ту  в 
С вердловске , О бращ аться; 

п. Трубников.. 50 — 125, Тел. 
30*12 после 17 часов.

п л а н и р о в ки , кром е  і  и 5 э та 
ж ей . О бращ аться: ул . Тали- 
ца, 110

СРОЧНО ТРЕБУЕТСЯ ж и л - 
площ адь для сем ьи из тррх  
человек. О бращ аться по тел, 
2 16 76.

кил-СРОЧНО ТРЕБУЕТСЯ 
площ адь
О бращ аться по тел

ж  и
для д вух  чел овек.

2-14-71.

ЗА
МЕНЯЕТСЯ 4 -ко м н а тн а я  

кв а р ти р а  55 ив, м в район© 
м а гази на  «С порттовары » на 
2 -но м н атчую  по л но м етпа ж  
и ую  и 2 -ном м этную  м ал ога 
б а р и тн ую . О бращ аться; уя. 
Л енина. 33. не 58 или по 
тел 2-13 26 после 18 часов.

МЕНЯЕТСЯ 3-ном натная 
неартнра  ул уч ш е н н о й  пл а 
н и р о в ки  49.2 ив. м в К о р а 
бельной рош е на 3 ко м н а т 
н у ю  или 4 ко м н а тн у ю  мало 
га б а р и тн у ю  в районе  ул иц  
Емлина. С оветской , 'п р ,  К о с 
монавтов. О бращ аться: ул,
Емлина, 10, ив. 104 после 
18 часов

МЕНЯЕТСЯ 4-ном натная 
н еоперативная  ква р ти р а  в 
Ч ЕБО КСАРАХ на 2-ко м н а т 
н ую  в Ч ебоксарах и 2 или
о д н о ко м н а тн ую  в Перво 
увальсне. О бращ аться; ул. 
Т р уб н и ко в , 31 а, кв . 23.

МЕНЯЕТСЯ ч а стны й  дом 
(96 не. м. имеется газовое 
отопление , вода, га р а ж ) на 
3-х или 4 -но м н атную  ко о п е 
р а ти в н ую  кв а р т и р у  новой

ПРОДАЕТСЯ садовы й у ч а с 
т о к  6 с о то к  в саду N? 48 в 
районе д. Калата. Есть ба
ня, колодец . О бращ аться по 
тел. 91-6-48, 91-0-51.

В ко л л е кти вн о м  САДУ 
М» 36 продается уч а с то к  
№ 32. О бращ аться: пр . Иль
ича . 8/49. нв 32 илн  на са 
д овы й участон  № 32 с 10 до 
19 часов.

Н аш едш его  вод и те л ьски е  
права на им я А. М, Н итн-
рйм ова п р о ш у  сообщ ить  за 
во зн а гр аж д ен и е  по  адресу: 
ул . Т р уб н и ко в . 54-а, не 33.

•  Ш агодщ ш .ч
В ы р а ж а е м  б о л ьш ую  бла

го д арн ость  ко л л е кт и в а м  Гая, 
к и н с к о го  ка р ь е р а , Е нлнм - 
баевеного р у д н и ка , особенно 
Н, Б. Еф рем ову, ко л л е кт и в у  
столовой № 4 ,за п о м ощ ь и  
участие  в п о х о р о н а х  П авла 
А л екса н д р о ви ч а  С аврулнна, 

С емья п о ко й н о го .

С ердечно бла годарим  ад
м и н и стр а ц и ю  и ко л л е кти в  
цеха №  11 Н ово труб н ого  з а 
вода, ко л л е кти в  столовой  
№ 42, соседей, р о д н ы х  н  
зн а ко м ы х , со сл уж и вц а  В Б. 
С тепнова, п о ч т и в ш и х  п а 
м ять  я  о ка з а в ш и х  по м ощ ь 
в о р га н и за ц и и  п о хо р о н  
А л ексан д ра  П етровича  Ог- 
лоблина.

Семья п о ко й н о го .

АДРЕС И ТЕЛЕФОНЫ РЕДАКЦИИ
.  1  633100, г. П ервоуральск , пр. Ильича,

-гЧ 31/40, Р едактор  2-15-73, зам . р ед ек - 
гора 3-52-05, ответственный сеи ре- 

Жшм- и ——Л гарь 2 14-94, о тдел  партийной ж из- 
ни 2-52-83, эконом ический отдел  
2 53-47, отдеп ин ф орм ац ии  2-14-50, 

ф и Ш  о тдел  писем  2-52-21, бухгалтер, при
ем  объявлений  2-53-71.

П ечать в ы со ка я . Объем 1 и: л. И н д екс  53825. 
З аказ  4624, Т и р а ж  38560. П е рвоур ал ьска я  т и п о 
граф ия ' ѵ пр пол нгр аф и зд ата  С вердлоблисйолком а. 
П ервоур ал ьск, пп . И льича , 26-а.


